LES RELATIONS CANADA-BOTSWANA

Le Canada a noué des relations bilatérales avec le Botswana en 1966 par l'intermédiaire de son ambassade à Pretoria. Après l'indépendance du Zimbabwe en 1980, la représentation du Canada s'est transportée à Harare. Les inquiétudes que cause au Canada et au Botswana l'apartheid en Afrique du Sud, et l'intérêt qu'ils portent à l'indépendance de la Namibie, à l'adhésion au Commonwealth et aux programmes d'aide au développement sont au centre de leurs relations. Le ministre des Affaires étrangères du Botswana, le Dr Chiepe, nous a fait savoir que son pays se félicite de la politique canadienne envers l'Afrique du Sud, qu'il voit d'ailleurs comme une méthode pondérée et ingénieuse pour faire échec à l'apartheid.

L'aide canadienne au développement du Botswana devrait atteindre 25 millions \$ au cours des cinq prochaines années. Elle est axée sur l'assistance technique dans plusieurs secteurs clés: transports, industrie minière, enseignement, infrastructure sociale et ressources en eau. En exécution des engagements qu'il a pris envers la Conférence de coordination du développement de l'Afrique australe (SADCC), dont le siège est à Gaborone, le Canada participe au financement de la construction d'une ligne de transport d'énergie qui reliera le nord du Botswana au réseau électrique de la Zambie. L'ACDI a par ailleurs approuvé un projet régional de jonction des télécommunications qui permettra aux pays de la SADCC de ne plus devoir passer par Le Cap. L'aide du Canada au Botswana comprend également des programmes spéciaux et des projets d'aide alimentaire.

Les relations commerciales entre nos deux pays ne sont guère importantes, et il n'est d'ailleurs pas aisé de les detailler du fait de l'adhésion du Botswana à la South African Toutefois, les exportations canadiennes de Customs Union. biens et de services au Botswana sont évaluées à 5 millions \$ par an, ce qui comprend du matériel de levé géologique et des Des entreprises canadiennes ont produits pharmaceutiques. fait des soumissions pour obtenir des contrats dans divers secteurs (aéronefs, niveleuses, conduites d'eau et matériel de Le Botswana est l'un des rares pays de télécommunications). l'Afrique australe pour lequel il est possible de faire financer les exportations (SEE). Les possibilités d'exportation offertes aux entreprises canadiennes sont essentiellement concentrées dans le secteur agricole et dans des projets d'infrastructure faisant l'objet d'un financement multilatéral.

Au cours des dernières années, les relations bilatérales se sont renforcées grâce à de nombreuses visites de haut niveau, notamment celle de M. Colin Blackbeard, ministre des Travaux et des Communications du Botswana, et de son secrétaire permanent Moses Lekaukau en juillet 1985. En novembre 1986, le vice-président et ministre des Finances, M. Peter Mmusi, a dirigé une délégation de la SADCC venue à Ottawa